
令和５年３月定例会 一般質問順位及び質問事項表 

 

質問 

順位 

通  告  者 
質 問 事 項 質  問  要  旨 

議席 氏 名 

１ １２ 山 口 恵 子 1 子育て支援政策の実現につい

て 

 

2 若者・子育て世代応援プロジ

ェクトについて 

3 ＤＸの推進と多様な働き方の

創出について 

4 誰もが暮らしやすい社会づく

りについて 

(1) 小児救急医療体制の整備について 

(2) ０～２歳児の保育料無償化への道筋に 

ついて 

(1) 新婚世帯への住宅補助の取り組みにつ 

いて 

(1) ＫＡＤＯの役割と使命について 

 

(1) がん治療におけるアピアランスケアに 

ついて 

(2) 障害者手帳のデジタル化について 

 

 

２ １４ 山﨑油美子 1 元気っ子応援事業について 

 

 

 

2 通学路の安全対策について 

 

3 斎場について 

4 東山霊園について 

(1) 事業の目的、取組み内容について 

(2) これまでの具体的な成果について 

(3) 今後の事業展開について（課題把握と 

対応） 

(1) 通学路におけるハード面とソフト面で 

の安全対策について 

(1) 施設更新計画について 

(1) 霊園施設の管理・修繕状況について 

 

 

３ １１ 上 條 元 康 1 子供たちの安全について 

 

 

2 地域振興バス及び「のるーと

塩尻」の運行について 

 

3 消防団員の現状と災害ハザー

ドマップについて 

 

 

4 生活福祉資金貸付制度につい

て 

5 ふれあいセンター等の入浴施

設利用料について 

(1) 小中学校への防犯カメラ設置について 

(2) 通学路整備について 

(3) 卒入学式のマスク着用について 

(1) 地域振興バスの停留所と「のるーと塩 

尻」のミーティングポイントについて 

(2) 利便性と経済性について 

(1) 消防団員の現状と加入の促進について 

(2) 団員報酬の状況と負担軽減について 

(3) 災害ハザードマップの配布状況につい 

  て 

 

 

 

 

 

 



４ １５ 中 村 努 1 市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

2 物価高騰対策について 

 

3 高齢者へのギフト 

 

 

 

4 不登校対策について 

 

 

5 「書かない窓口」と「窓口キ

ャッシュレス決済」について 

(1) 一般廃棄物処理手数料についての市長 

の考え方 

(2) 広域施設組合への負担金と廃棄物処理 

手数料を合わせた住民コスト 

(3) 高齢化に伴うゴミ出し支援の考えはな 

いか 

(1) 給食費、ごみ袋代価格抑制等、対策の 

内容 

(1) 節目の写真撮影券を含むカタログギフ 

トと地域貢献ポイント 

(2) のるーと、地域振興バス利用料減免パ 

スコードの発行とギフト 

(1) 不登校児童生徒の家庭で望まれている 

支援 

(2) 民間支援団体の把握と支援 

５ ４ 石 井 勉 1 産業振興と就業環境の創出に

ついて 

 

 

2 子育て世代に選ばれる地域の

創造について 

3 第六次塩尻市総合計画・長期

戦略（骨子案）について 

(1) （仮称）地域ＤＸセンターと市街地活 

性化について 

(2) デジタル人材運用と関係人口創出につ 

いて 

(1) 学びの変化と人材育成について 

(2) ＩＣＴ教育の進捗について 

(1) 市民の幸福度向上について 

 

６ １７ 柴 田 博 1 市長の政治姿勢について 

2 コロナ対策について 

 

3 国民健康保険について 

 

4 マイナンバー制度について 

(1) 原発回帰への転換について 

(1) 新型コロナ５類引下げと公的支援につ 

いて 

(1) 国保税の引下げについて 

(2) 国保税率改定について 

(1) 住民サービスとマイナンバーカードに 

ついて 

７ １３ 古 畑 秀 夫 1 市長の政治姿勢について 

 

 

 

2 中山間地域の活性策について 

 

 

3 公共施設の整備について 

 

(1) 憲法９条改正に対する考えは 

(2) 松本市立病院分娩受け入れ中止に対す 

る考えは 

(3) パートナーシップ制度の導入について 

(1) 交通政策の今後について 

(2) 空き家利活用について 

(3) 移住定住の支援策について 

(1) LED化の進捗状況について 

(2) Wi-Fiの整備状況について 

 



８ ５ 小 澤 彰 一 1 市長の政治姿勢について 

 

2 市民の働く環境について 

 

 

 

 

 

3 市の基盤設備について 

 

 

 

4 地域医療問題について 

(1) 岸田政権による大きな政策転換のもと 

での本市の財政方針 

(1) 適格請求書制度導入について 

①納税者となるための期限と明細作成・ 

記録の機器について 

②支障をきたす職種への対応について 

(2) 介護労働者の養成、確保について 

(3) 保育士の待遇改善と人員増について 

(1) 宗賀中央保育園接続道路新設工事につ 

いて 

(2) 水道水源の管理について 

(3) 観光用公衆トイレについて 

(1) 独立行政法人国立病院機構まつもと医 

療センターとの連携協定について 

(2) 楢川地区の医療体制について 

 

９ ６ 篠 原 敏 宏 1 観光振興について 

 

 

 

2 公的施設に高齢者・障がい者

用歩行器の設置を 

 

3 コロナワクチン接種の効能と

評価について 

(1) 観光入込客数の現況と把握方法 

(2) 公衆トイレ（観光地、駅、公園）の現 

状と改修について 

(3) サラダ街道の現在と将来は 

(1) 支所等への車イス等の設置状況につい 

  て 

(2) 選挙投票所への歩行器設置の提案 

(1) 最新の市内感染状況及びコロナワクチ 

ン接種の状況について 

(2) コロナワクチン接種の効果と危険性に 

関する評価について 

 

１０ ９ 西 條 富 雄 1 空き家対策について 

 

 

 

2 塩尻市の GX戦略の取り組みに

ついて 

3 国の脱炭素発電所の新設支援

について 

4 PCB含有機器処理期限の周知

について 

5 コロナ感染症起因の後遺症に

ついて 

(1) 空家調査業務の郵便局への行政事務委 

託について 

(2) 国が進める空き家活用の「促進区域」 

の設定について 

 

 

 

 

 

 

(1) 「摂食障害」について 

(2) 「強度行動障害」の支援について 

 

 



１１ ８ 横 沢 英 一 1 国道 153号両小野バイパスに

ついて 

2 塩嶺トンネル建設工事に伴う

減渇水対策施設について 

3 有害鳥獣対策について 

4 上・下水道施設の適正な維持

管理について 

 

(1) 今後の整備事業を確実に進めるため 

に、両小野地区には何が必要か 

(1) 減渇水対策の経過と管理について 

(2) 施設の改修計画について 

 

１２ １８ 永 田 公 由 1 令和５年度予算案について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 口腔から健康長寿をめざす塩

尻市の実現を 

 

 

 

3 住みたい・住み続けたい・魅

力ある街づくりについて 

(1) 重点施策について 

(2) 歳入について 

①地方消費税交付金・地方交付税の増額 

の理由は 

②国庫支出金・諸収入・市債の減額の理 

由は 

(3) 歳出について 

①総務費・衛生費・商工費の減額の理由 

 は 

②道路等維持事業・生活道路整備事業に 

ついて 

③林業被害対策事業について 

(1) 口腔ケアと歯科検診の取り組みについ 

  て 

(2) 市民皆歯科検診について 

(3) 「口腔ケアから健康長寿をめざす都市 

宣言」について 

 


